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Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter 

Rathaus 

80331 München München, 26.08.2022 

 

 

Einbürgerungen in München seit 2014 

Im Rahmen der Sitzungen des Kreisverwaltungsausschusses vom 28.06.2022 sowie der 
Vollversammlung vom darauffolgenden Tag, wurde entgegen der Stimmen der AfD beschlossen, 
mehr Personalstellen zur Bearbeitung von Einbürgerungsanträgen zu schaffen. Hintergrund ist die 
dramatische Zunahme entsprechender Anträge in den vergangenen Jahren. 

Der Oberbürgermeister wird gebeten, folgende Fragen zu beantworten: 

 

1.1  Wie viele Einbürgerungsanträge wurden in München zwischen dem 01. Januar 2014 und dem 

30. Juni 2022 gestellt? (Bitte nach den jeweiligen Jahren getrennt ausweisen.) 

1.2  Welche Staatsbürgerschaften hatten die Antragsteller zum Zeitpunkt der Antragstellung? 

(Bitte die 10 häufigsten Staatsangehörigkeiten, unter Angabe der Häufigkeit, in den 

jeweiligen Jahren ausweisen.) 

1.3  Wie viele der zwischen dem 01. Januar 2014 und dem 30. Juni 2022 gestellten 

Einbürgerungsanträge waren zum 30. Juni 2022 noch nicht abschließend bearbeitet?  

2.1  Wie viele der zwischen dem 01. Januar 2014 und dem 30. Juni 2022 in München gestellten 

Einbürgerungsanträge wurden positiv beschieden? (Bitte nach den jeweiligen Jahren 

getrennt ausweisen.) 

2.2 Wie viele der zwischen dem 01. Januar 2014 und dem 30. Juni 2022 in München gestellten 

Einbürgerungsanträge wurden abgelehnt? (Bitte nach den jeweiligen Jahren getrennt 

ausweisen.) 

2.3 Wie viele der zwischen dem 01. Januar 2014 und dem 30. Juni 2022 in München gestellten 

Einbürgerungsanträge haben sich anderweitig erledigt? (Bitte nach den jeweiligen Jahren 

getrennt ausweisen.) 

2.4 Auf Basis welcher rechtlichen Ansprüche des Staatsangehörigkeitsgesetzes (StAG) erfolgten 

die positiven Bescheide nach 2.1? (Bitte die einschlägigen Paragraphen des StAG, sowie die 

Häufigkeit ihrer Anwendung in den jeweiligen Jahren getrennt ausweisen.) 

2.5 An welchen rechtlichen Hürden scheiterten die Anträge nach 2.2? (Bitte jeweils die Anzahl 

der drei häufigsten Mängel pro Jahr ausweisen.) 

2.6 Welche Umstände führten zu den Erledigungen nach 2.3? (Bitte jeweils die Anzahl der drei 

häufigsten Umstände pro Jahr ausweisen.) 

3.1  Welche Staatsbürgerschaften hatten die Antragsteller nach 2.1 zum Zeitpunkt der 

Antragstellung? (Bitte die 10 häufigsten Staatsangehörigkeiten, unter Angabe der Häufigkeit, 

in den jeweiligen Jahren ausweisen.) 

3.2 Welche Staatsbürgerschaften hatten die Antragsteller nach 2.2 zum Zeitpunkt der 

Antragstellung? (Bitte die 10 häufigsten Staatsangehörigkeiten, unter Angabe der Häufigkeit, 

in den jeweiligen Jahren ausweisen.) 
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3.3 Welche Staatsbürgerschaften hatten die Antragsteller nach 2.3 zum Zeitpunkt der 

Antragstellung? (Bitte die 10 häufigsten Staatsangehörigkeiten, unter Angabe der Häufigkeit, 

in den jeweiligen Jahren ausweisen.) 

3.4  In wie vielen Fällen führte der positive Bescheid zur Erlangung einer doppelten 

Staatsbürgerschaft? (Bitte nach den einzelnen Jahren sowie nach EU-Bürgern und Nicht-EU-

Bürgern getrennt ausweisen.) 

 

Initiative: 

Iris Wassill Markus Walbrunn Daniel Stanke 
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